

«Vous êtes un pionnier!»

ESCH-BELVAL Parce que pour se développer ensemble, il est préférable de travailler ensemble, le syndicat ProSud a scellé, hier, son adhésion à l'agence d'urbanisme française Agape. Le travail ne manque pas!

L'université, des zones d'activité en pagaille, un dynamisme économique certain... le Sud se développe. Cette collaboration signée entre ProSud et l'Agape a pour but d'éviter les impasses et les mauvais choix dans son développement.

De notre journaliste
Erwan Nonet

C'est peut-être un pas important qui a été franchi, hier, dans les bureaux de ProSud à Belval. L'adhésion du syndicat des onze communes du sud du pays à l'agence d'urbanisme qui regroupe 49 membres en Moselle Nord, de Longwy à Jarny, est «un acte politique et transfrontalier fort», comme l'ont fait remarquer les

deux présidents, Dan Biancalana (ProSud, bourgmestre de Dudelange) et Jean-Marc Duriez (Agape, maire de Longlaville).

Avec cette signature, qui sera entérinée aujourd'hui lors du conseil d'administration de l'Agape, l'agence d'urbanisme devient la première du genre en France (il y en a 50 en tout) à s'installer à cheval

sur une frontière. «**Votre adhésion a suscité un grand écho dans le réseau des agences d'urbanisme, s'est enthousiasmé Jean-Marc Duriez. Vous êtes un pionnier!**»

Les deux directeurs sont sur la même ligne et les premières pistes de travail ont déjà été avancées. Un observatoire de la vie étudiante va être créé. Il étudiera cette population nouvelle dans la région dont les décideurs ne savent, au final, pratiquement rien. L'observatoire aura pour mission d'analyser sa composition sociale, ses déplacements, ses habitats ou ses habitudes de consommation.

► «Le fait frontalier est incontournable»

Un autre champ d'étude portera sur l'emploi et la mobilité dans le Sud. «**Lundi matin, au sein de notre réunion de comité, nous avons évoqué les nombreuses zones économiques de notre région, avance Dan Biancalana. Avec l'Agape, le ministère des Transports et le Verkéiersverbond, nous allons analyser les modes de déplacement des personnes qui y travaillent, nous savons que cela représente beaucoup de frontaliers.**»

C'est cette expertise que vient apporter l'Agape, habituée depuis plus de 20 ans à traiter des questions d'urbanisme, de population et de mobilité dans leurs acceptions les plus larges. «**L'adhésion de ProSud permettra une meilleure compréhension mutuelle**», promet le directeur de l'Agape, Aurélien

Biscaut. Jean-Marc Duriez approuve : «**C'est un acte fort qui montre que le fait transfrontalier est incontournable. Son ampleur est telle qu'il mérite d'y avoir une continuité dans les études. C'est justement ce qui est en marche.**»

Pour l'instant, ProSud a adhéré en tant que membre associé à l'Agape. Le montant de la cotisation est de 1 000 euros, dont 50 % sont pris en charge par le ministère du Développement durable et des Infrastructures. «**C'est symbolique**», sourit Dan Biancalana.

Un sacré territoire

Les territoires de l'Agape et de ProSud représentent une superficie de 1 200 km². Pour donner une image, cela correspond presque à la moitié de celle du Grand-Duché. Elles sont 350 000 personnes à habiter ce territoire (dont 163 000 au Luxembourg). Si l'adhésion de ProSud multiplie presque par deux la population du terrain d'étude de l'Agape, l'agence ne veut pas augmenter ses effectifs en proportion. «**Nous nous inscrivons depuis longtemps dans un territoire bien plus large que celui représenté par nos membres**, explique Aurélien Biscaut, le directeur. **Ceci dit, il faudra sans doute penser à nous étoffer notre personnel!**»



Photo : Isabella Finzi

Catia Gonçalves, Dan Biancalana, Jean-Marc Duriez et Erny Muller étaient ravis, hier, lors de la signature.